

Un voyage à la rencontre de l'autre

■ Jean Christophe, *Coordinateur International*

Mon nouveau passeport est arrivé, mon billet est acheté, et je commence à me demander ce qu'il faut porter puisqu'il me faudra passer d'un printemps qui tarde à arriver à un été bien établi! Je pense à chacun de vous qui se prépare et que je vais retrouver bientôt!



Jean-Christophe et Christine avec Jean Vanier, à Washington en 2002

Christine et moi nous préparons pour notre dernière Assemblée, qui prend sa place à la suite de celles de Paray le Monial, Swanwick, Assise puis Kolkata. Un long pèlerinage! L'Arche a tant changé depuis 13 ans, et nous avons tant changé!

Je me réjouis, et nous le ferons ensemble, du chemin parcouru, guidé par l'expérience de chacun, par l'Esprit qui s'exprime par vous, qui prend soin, qui est attentif, qui pourvoit chaque chose en son temps. Les rencontres de la Fédération sont à la fois un temps fort où nous prenons acte ensemble de la vie de la Fédération, nous réjouissons de cette vie donnée en abondance, et rendons grâce.

Ce sera, et là aussi il y a de quoi se réjouir, l'occasion de passer le relai à une nouvelle équipe, celle des coordinateurs internationaux, et celle d'un nouveau conseil d'administration, d'approuver une nouvelle constitution et de nouvelles orientations. Rien de très nouveau puisque tout cela a été le fruit de nos conversations des dernières années mais il est si important de pouvoir le reconnaître ensemble.

Les dernières années nous avons, lentement et timidement, découvert comment permettre à chacun, avec ou sans handicap, de participer plus pleinement aux différents corps internationaux. Le style et l'animation de notre rencontre s'inspireront de cette expérience qui nous est nouvelle, et donc soyez préparés à vous prêter à un format, un rythme et un style un peu différents!



N° 25 - Mai 2012

Je me réjouis aussi que cette rencontre se fasse à Atlanta, aux États-Unis où nous n'avions pu nous rendre en 2005. Il y a beaucoup à apprendre de ce pays où la liberté et l'égalité désirées par les pères fondateurs ont été conquises de haute lutte! L'incroyable inspiration, capacité de rêver, et ténacité de Martin Luther King seront une source d'inspiration pour nous tous.

Enfin, le voyage nous amènera en une terre nouvelle, pour la plupart d'entre nous dans une nouvelle culture, une culture qui nous est étrangère, un environnement porteur d'une histoire, de traditions, de valeurs et d'un mode de vie différents. Nous en ferons l'expérience dans des familles qui nous accueilleront au début de la rencontre. Le voyage amène à la rencontre de l'autre appelle à nous déplacer, nous laisser surprendre, interpellé, déranger et émerveiller!

Mon souhait est que chacun se laisse toucher et transformer au contact de l'autre, source de vie pour chacun et pour le corps que nous formons tous ensemble, corps vivant qui en sera enrichi et renouvelé.

Dans la joie de vous retrouver bientôt!

Regardez à la page 4
pour les dernières nouvelles sur Atlanta



N'oubliez pas de venir nous rejoindre à chaque jour sur le Point De Rencontre international de L'Arche, à l'adresse suivante: <http://inter.larche.org> Nous y serons dès le 3 juin pour une semaine des plus animés!

Devenez ami avec nous sur Facebook!
www.facebook.com/larche.internationale



Un pèlerinage un peu différent



Les communautés de L'Arche en Allemagne et Autriche ont participé - avec des personnes de Foi et Lumière venues du Luxembourg, des Pays-Bas et de l'Allemagne et l'Autriche - au pèlerinage de la Sainte Tunique, auquel les pèlerins étaient invités du 13 avril au 13 mai à la ville de Trèves.

Le pèlerinage à la Sainte Tunique, qui est traditionnellement considéré comme la tunique de Jésus, a lieu très rarement, la dernière fois en 1996. Cette année, cette importante manifestation catholique, à laquelle un demi-million de pèlerins étaient attendus, avait une dimension particulièrement œcuménique avec la devise «réunir tout ce qui est séparé». L'église protestante avait recommandé aussi de participer au pèlerinage.

Pour L'Arche Allemagne, c'était une bonne occasion d'être présente pendant plus de quatre semaines à Trèves. Cinq équipes de 15 personnes chacune - personnes accueillies, des assistants et amis de L'Arche et des gens de Foi et Lumière - ont assuré cette présence dans la paroisse des Sourds de Trèves.



Jean Vanier avait écrit une méditation pour chaque jour de la semaine.

La Marlagne – ensemble, aller de l'avant

■ Jim Cargin, L'Arche Bruxelles



Les 23 et 24 avril 2012, 140 membres des communautés francophones de L'Arche-Belgique se sont rencontrés au Centre La Marlagne, près de Namur. C'était un événement de grande importance, une première en son genre, qui s'est avéré être un atelier de formation sur l'identité de L'Arche aujourd'hui. C'est dans un esprit de grande fête et de célébration, avec plaisir et beaucoup de travail acharné que s'est déroulé cet événement. De vieilles amitiés se sont renouées et de nouveaux liens se sont créés. Selon Géry de Radigues, le coordinateur régional, c'est cependant le sentiment d'encouragement qui a été ressenti et offert par tous les participants, que ce soit les membres des communautés, avec un handicap ou non, les amis ou les membres du Conseil d'Administration, qui s'est démarqué le plus au cours de cette occasion.

Nathalie Danhier, membre de L'Arche depuis l'été dernier faisait partie du comité organisateur. Elle a dit : « Je n'ai jamais rien vu de pareil! C'est incroyable de voir à quel point les personnes avec un handicap sont en mesure de bien s'exprimer quand on leur donne le temps, les outils et les encouragements nécessaires pour le faire. » La formation, qui a grandement bénéficié de l'expérience d'Anne Chabert de L'Arche en France, comportait des ateliers créatifs tels la danse, le mime, la musique, le théâtre et la peinture.

Chaque atelier se concentrait sur un thème clé de L'Arche, comme «Accueillir nos différences», «Célébrer la vie» et «S'ouvrir au monde». À la fin de ces deux journées, seulement deux questions demeuraient



sur les lèvres des participants : d'abord, comment transposer toutes ces richesses découvertes ici, au sein du quotidien de notre vie communautaire?, puis, et il ne s'agit pas d'une surprise compte tenu de toute l'énergie qui s'en est dégagée, quand pourrions-nous avoir un autre événement comme celui-ci?

Web-Reader

■ *Jim Cargin et Robert Laskowiecki, L'Arche Internationale*

Changer le monde, un ordinateur à la fois – en commençant par le vôtre par exemple !

Rejoignez la révolution ! Oui, L'Arche Internationale a installé sur ses sites Web (<http://atlanta.larche.org> et <http://inter.larche.org>) un iWebReader (lecture des articles à voix haute). Ce système vous offre un nouveau moyen de changer le monde ! Comment ? Inutile désormais de vous forcer à lire des pages Web : laissez Web Reader le faire pour vous ! Asseyez-vous et écoutez, tout simplement !



Si un pays souhaite installer l'iWebReader sur son propre site Web, veuillez contacter Robert Laskowiecki au service de communication international (robert.laskowiecki@larche.org). Lorsque plusieurs pays seront prêts à adopter l'outil, Robert

négociera un très bon prix avec le fournisseur. Disponible en français, en anglais britannique, américain et australien, en espagnol castillan et sud-américain, en polonais, en allemand et en italien.

Nouvelles nominations:



Elizabeth Carcamo
coordinatrice déléguée,
Mexique et Saint Domingue



Tadeu Roveri
président de
L'Arche Brésil



Peter Harrison
président de
L'Arche Manchester, UK



François Feyens
responsable de
L'Arche Bruxelles,
Belgique



Mary MacDougall
responsable de
L'Arche Cape Breton
par intérim, Canada



Erik Pillet
responsable de
L'Arche en pays
toulousain, France

Christiane Ménard

vice-coordinatrice par intérim, Québec

Gerry Flanagan

président de L'Arche Liverpool, UK

Susan Burns McIntyre, responsable de
L'Arche Arnprior par intérim, Canada

Marie Fréchette, responsable de
L'Arche Beloeil par intérim, Canada

Perrine Forgeot-D'Arc, responsable de
L'Arche Agapè par intérim, Canada

Elisabeth Richard, responsable de
L'Arche Joliette par intérim, Canada

April MacConnell, responsable de
L'Arche Toronto, Canada

Sonia Smith, responsable de
L'Arche Querétaro, Mexique

Valerie Spenser, responsable de
L'Arche Canberra, Australie

Cécile de Quay, responsable
de L'Arche Gouda, Pays-Bas

Cette liste n'est pas exhaustive, toute autre nomination dont vous êtes au courant est la bienvenue à l'adresse bdd.international@larche.org (base de données gérée par L'Arche Internationale à Paris).



*Au centre de la non violence,
il y a le principe de l'amour.*

Martin Luter King

En fait, c'est Decatur!

■ Tina Bovermann

Dans quelques jours vous allez, physiquement ou en pensée, voyager vers les États-Unis du Sud. Prêts? Au cours des derniers mois, nous vous avons préparés pour votre voyage à Atlanta. Nous avons une nouvelle pour vous aujourd'hui : en réalité vous allez vous rendre à Decatur. Et ce n'est pas du tout la même chose!

Decatur est plus ancienne qu'Atlanta. En réalité, Atlanta a été fondée parce que les citoyens de Decatur ont rejeté la nouvelle gare de train qui devait être construite au beau milieu de leur quartier. En fin de compte la gare a déménagé quelques « miles » plus à l'ouest et a occasionné la fondation de ce qui est maintenant Atlanta.

Aujourd'hui, Decatur est minuscule en comparaison à la tentaculaire Atlanta. Il y a une ambiance de petite ville, et son petit centre est plein de magasins, de bars et de restaurants –que vous n'hésitez pas à explorer, j'en suis sûre. Dans les années 1960, Decatur a vécu ce que les sociologues appellent la "fuite blanche", un drôle de terme qui décrit le départ des Américains blancs et pour la plupart, riches, de zones urbaines multiraciales, pour les banlieues plus homogènes et fortunées. Quelques 40 années plus tard, la tendance a changé. En même temps que les banlieusards ont refait chemin vers la ville, Decatur a vécu une importante gentrification et dans la dernière décennie elle est devenue une petite ville florissante et prospère.



Decatur semble avoir le don de mettre en relief sa propre particularité : elle est attachée à ses festivals d'arts et de livres, elle aime sa propre diversité, elle est paisible et il est facile d'y marcher, et elle est généralement et en effet connue pour être un lieu ouvert et accueillant. Pas mal, comme lieu, pour notre Assemblée générale.

Bon voyage à tous ceux qui vont bientôt faire leurs valises. Restez à l'écoute si vous suivez l'Assemblée depuis votre pays lointain.



Pour les participants

Information sur votre vol: nous sommes plus qu'heureux d'organiser la logistique de votre arrivée le 1er juin. Pour cela, nous avons besoin de connaître les détails de votre voyage. Veuillez remplir votre formulaire d'inscription en ligne à <http://inter.larche.org> DÈS QUE POSSIBLE!

Pour ceux qui arrivent à l'avance: si vous arrivez à Atlanta avant le 1er juin, vous aurez fait vos propres arrangements pour votre visite de la ville et votre logement. Assurez-vous de nous contacter avant votre départ pour vérifier où et quand nous vous attendons le 1er juin!

Logistiques du 1er juin: après votre arrivée le 1er juin, les participants vont suivre un certain nombre d'itinéraires différents. La plupart d'entre vous rencontreront leur famille d'accueil à Decatur. Certains d'entre vous iront plus au Nord, à Simpsonwood Lodge. Les Atlantais qui ne peuvent pas vous héberger dans leur maison vous emmèneront pour une sortie d'une journée le samedi 2 juin. Un petit groupe de personnes seront conduites dans un centre de retraite au sud d'Atlanta. Quelle que soit votre destination finale : tous les participants qui arrivent à Atlanta le 1er juin seront accueillis à l'aéroport par notre équipe. Nous vous aiderons à ce moment-là pour le dernier bout de votre voyage.

Ateliers: chaque participant sera dans un atelier pendant la semaine. Choisissez votre atelier en ligne (<http://atlanta.larche.org>) avant de venir à Atlanta.

La musique dans le Sud

■ Carolyn Smoke, équipe musique Atlanta 2012

La musique du Sud a ses caractéristiques et sonorités propres. Elle est différente de la musique du Nord. Dans le Sud, la musique est riche de styles variés en fonction de la région et du background culturel.

Dans certaines régions du Sud, les chansons folks, les ballades et les spirituals sont importants parce qu'ils décrivent des lieux particuliers ou la vie des différents peuples. Les paroles évoquent les situations de la vie quotidienne à des moments précis, les sentiments et le vécu des gens.

Ils chantaient leurs revendications et dénonçaient l'oppression pour toucher un large public. En s'exprimant par le chant, les gens trouvaient détermination et courage pour continuer la lutte contre les injustices subies avec le soutien de la Loi. Ces chants résonnaient lors des marches et portaient le message à travers le pays et le monde.

Le combat n'aurait pas été victorieux sans les chansons des Droits civiques écrites par les compositeurs de blues, gospel et folk et les nombreux musiciens et leur efficace transmission de chants repris en chœur par les foules. Les chansons des Droits civiques, tel que « We shall not be moved », proclamaient le refus de se plier aux pouvoirs en place et l'importance de défendre ses opinions.



© <http://dagospelnewsupdate.com/>

« *This little light of mine* » parle de l'importance de l'unité face à l'adversité et comment la lumière chasse l'obscurité.

« *Keep your eyes on the prize* » chante la résistance dans la lutte pour la liberté. Il y en a évidemment beaucoup plus et tous nous connaissons « *WE SHALL OVERCOME* » dont l'origine est le negro-spiritual « *I'll be Alright* ». Ce chant très puissant dit que le but est de surmonter tous les combats de la vie,

et que nous tous, FRERES ET SCEURS marcherons MAIN DANS LA MAIN.

Pendant la période du Mouvement des Droits Civiques (1950-1968), la musique parle de l'histoire des gens qui subissent l'injustice sur leurs lieux de travail, dans les écoles, leur voisinage et à travers tous les niveaux de pouvoir, du fédéral aux pouvoirs locaux. Ce mouvement, en parallèle au mouvement social des Etats-Unis, luttait contre la ségrégation raciale et pour l'obtention du droit de vote pour les Afro-américains.

Engagement et Appartenance à Atlanta – Venez et voyez !

■ Tobias Gerken



Lors de l'Assemblée générale, nous présenterons les résultats du processus Engagement et Appartenance. Nous sommes impatients de vous présenter le document « Vision et Action » puis nous vous inviterons à vivre une expérience « d'engagement et d'appartenance ». Assez réfléchi, maintenant on agit !

Dans trois pavillons, vous découvrirez trois éléments fondamentaux de notre vision sur Engagement et Appartenance.

- Réponse personnelle à notre mission – participation à un mime
- Partenaire dans la mission – à travers des jeux de confiance
- Notre histoire et cheminement communs – connexion à des témoins personnels

Ensemble, par groupe de 60 participants avec ou sans handicap, nous voyagerons à travers ces pavillons. Ce sera à l'extérieur du Agnes Scott Collège.

Cette expérience sera le point de départ pour l'action à entreprendre dans le but de renforcer l'engagement et l'appartenance pour les individus, les communautés, les pays et L'Arche Internationale. Parallèlement à la vision, nous présenterons des actions qui sont ressorties de la dernière étape du processus. Nous vous invitons à consulter le document « Vision et Action » et le document en langage simplifié, que vous trouvez sur le site <http://inter.larche.org>

« L'engagement et l'appartenance » et sa mise en œuvre font partie du prochain mandat international que nous voterons pendant l'Assemblée. Nous devons nous engager ensemble comme partenaires dans la mission afin que notre vision et nos actions deviennent réalité. Venez et voyez ! et partagez cette expérience de retour chez vous.